

Serie 1 carta de Pedro - Rescate más allá del sufrimiento

Sufriendo por la justicia

Capítulo 3:13-18 (leer luego de introducción)

13 Ahora bien, ¿quién querrá hacerles daño si ustedes están deseosos de hacer el bien? **14** Pero, aun si sufren por hacer lo correcto, Dios va a recompensarlos. Así que no se preocupen ni tengan miedo a las amenazas. ¡Dichosos si sufren por causa de la justicia! «No teman lo que ellos temen, ni se dejen asustar. **15** Más bien, honren en su corazón a Cristo como Señor. Estén siempre preparados para responder con mansedumbre y reverencia a todo el que les pida razón de la esperanza que hay en ustedes. **16** Mantengan siempre limpia la conciencia. Entonces, si la gente habla en contra de ustedes será avergonzada al ver la vida recta que llevan porque pertenecen a Cristo. **17** Recuerden que es mejor sufrir por hacer el bien, si eso es lo que Dios quiere, ¡que sufrir por hacer el mal! **18** Cristo sufrió por nuestros pecados una sola vez y para siempre. Él nunca pecó, en cambio, murió por los pecadores para llevarlos a salvo con Dios.

Versículo eje: 15

I. Introducción

a. Vivimos en una sociedad dirigida por el hedonismo. **Hedonismo:** Actitud basada en la búsqueda del placer como el fundamento de la vida. Todos queremos tener una buena vida, ya que solo viviremos una sola vida. Hace unos años atrás la palabra YOLO (You only live once) = Hedonismo, se hizo muy popular en la población joven. Esta palabra inspiró a muchos a tomar decisiones extremas y eufóricas, que hoy día están lamentando. Sin embargo, también podemos hoy decir que la palabra REDENCION a inspirado a muchos a comprometerse con la voluntad de su creador aun cuando esto ha traído sacrificio y sufrimiento a sus vidas. Dos palabras que se hicieron real en la vida de **Davy (23 años) y Natalie Lloyd (21 años)** casados en el año 2022. David y Natalie eran misioneros en el país de Haití, donde servían en un orfanato cuidando a niños locales y en la iglesia fundada por Missions in Haití. El jueves 23 de mayo de 2024 fueron asesinados por pandilleros locales para robar las provisiones que tenían. Sufrieron haciendo el bien.

1. En Suecia se encarceló un pastor por predicar que la sexualidad se debe practicar entre un hombre y una mujer.

2. En el año 2014 la persecución contra cristianos alcanzó un nivel histórico. Sobre 100 millones de cristianos sufrieron consecuencias serias (encarcelamientos, torturas y muerte)

b. Algo parecido estaba viviendo la iglesia a quien Pedro le estaba escribiendo. Eran perseguidos y padecían sufrimientos por su fe. Al nivel que en el capítulo **4:12** escribió lo siguiente: *“Queridos amigos, no se sorprendan de las pruebas de fuego por las que están atravesando, como si algo extraño les sucediera”*

1. Al revisar la historia el sufrimiento y persecución de los creyentes no es nada nuevo, ni extraño. El libro de Hechos tiene 24 capítulos y desde el capítulo 8 inicia la persecución y sufrimiento de los creyentes hasta el día de hoy. Se cree que los creyentes son el grupo más perseguido en la historia humana.

2. La palabra traducida como sufrimiento aparece 42 veces en el NT, 12 veces (28%) las utiliza Pedro en apenas 2 cartas con 8 capítulos.

Leer 1 Pedro 3:13-18

II. Contexto histórico de la carta

- a. Fue escrita por el apóstol Pedro entre el año 62 y 63 DC (reina de Nerón)
 1. El Pedro que afirmó que Jesús era el Mesías (**Mateo 16:15-18**) y el mismo que reprende al maestro (Jesús) cuando este habla de los sufrimientos (castigo, crucifixión, morir para luego resucitar) que enfrentaría (**Mateo 16:21-22**)
- b. Fue escrita a creyentes expatriados que vivían en Asia Menor (Turquía)
 1. Con la intención de brindar ánimo, consuelo y recordarle la esperanza que tenían en medio de la persecución, sufrimiento, burla, rechazo, dolor, quebrantamiento, depresión, inseguridades, incertidumbres, impotencia, etc.
 2. Los creyentes eran perseguidos por el simple hecho de ser diferentes, no adoraban a los dioses romanos, rechazaban la promiscuidad sexual, etc.
- c. ¿Te resulta familiar este escenario? En la actualidad, vivir como cristianos piadosos es un desafío diario. Nos malinterpretan, difaman y se burlan (directa o indirectamente) de nuestros valores, posturas y creencias.

III. ¿Quién nos podrá hacer daño? – Versículos 13 y 14

13 Ahora bien, ¿quién querrá hacerles daño si ustedes están deseosos de hacer el bien? **14** Pero, aun si sufren por hacer lo correcto, Dios va a recompensarlos. Así que no se preocupen ni tengan miedo a las amenazas. ¡Dichosos si sufren por causa de la justicia! «No teman lo que ellos temen, ni se dejen asustar.

Versículo 13 - En este texto Pedro nos comparte un principio de sabiduría general. Lo que también nos enseña **Mateo 7:12** “Haz a los demás todo lo que quieras que te hagan a ti”. Como regla general la sociedad devuelve lo que recibe, aunque debemos ser conscientes que vivimos en un mundo egoísta, individualista y hedonista. Donde en muchas ocasiones haremos el bien y a cambio recibiremos mal. En todas las esferas de nuestra vida (familiar, profesional, negocios, amistades, etc.) pudiéramos experimentar esto. Aun cuando no deseemos cumplir con lo escrito en **Mateo 22:37**. 36 “Maestro, ¿cuál es el gran mandamiento de la ley? 37 Y Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma y con toda tu mente. 38 Este es el primero y grande mandamiento. 39 Y el segundo es semejante a este: Amarás a tu prójimo como a ti mismo”.

Versículos 14 – Pedro nos recuerda lo que fue escrito en **Mateo 5:10-12** “*Bienaventurados los que padecen persecución por causa de la justicia, porque de ellos es el reino de los cielos. Bienaventurados sois cuando por mi causa os vituperen y os persigan, y digan toda clase de mal contra vosotros, mintiendo. ¡Alégrense! ¡Estén contentos, porque les espera una gran recompensa en el cielo!*”. Apunta a la herencia eterna que Dios nos otorga a través de la muerte de su Hijo. Pedro escribe algo que se nos hace difícil de entender, bajo la óptica de Dios, sufrir por hacer el bien es una bendición. Pablo también lo escribió en **Filipenses 1:29** “Pues a ustedes se les dio no solo el privilegio de confiar en Cristo sino también el privilegio de sufrir por él”.

IV. Preparados para defender nuestra fe – Versículos 15-16

15 Más bien, **honren** en su corazón a Cristo como Señor. Estén siempre **preparados para responder con mansedumbre y reverencia** a todo el que les pida **razón de la esperanza** que hay en ustedes. **16** Mantengan siempre limpia la conciencia. Entonces, si la gente habla en contra de ustedes será avergonzada al ver la vida recta que llevan porque pertenecen a Cristo.

Versículo 15 – Cuando nos pregunten como podemos vivir en paz en medio del caos, como podemos soportar el peso de una enfermedad, la perdida de un ser querido, de empleo, la falta de economía, porque no pagamos mal por mal, ni maldecimos a quien nos maldicen. Nosotros debemos estar **PREPARADOS** para compartir lo que Dios hizo, hace y hará en nuestras vidas.

- a. **Honrar** = santificar a Cristo en nuestros corazones (en la biblia el corazón se refiere a las emociones, pensamientos y voluntad) es reconocer su señorío y someternos a Él para que nuestros pensamientos, palabras y acciones se alineen a su voluntad. Un ejemplo de esto fue Job cuando perdió sus hijos, que honra a Dios en medio de su dolor y sufrimiento.
- b. Cuando vemos a Cristo de esta forma, no temeremos al hombre y somos libres para **Responder** a todos el que nos pidan razón. El temor al hombre nos calla; el amor por Dios abre nuestras bocas. Respondemos con esperanza ante el dolor, sufrimiento y angustia porque tenemos la seguridad que en el proceso los ojos del Señor están sobre los justos y sus oídos atento a sus oraciones (**1 Pedro 3:12**) y tenemos una mejor vida que nos espera, un lugar de seguridad eterna, un lugar donde no abra injusticia.
- c. **Mansedumbre** = Humildad, gratitud, ausencia de ira, sumisión, respeto y honor. *“Cristo dijo aprender de mi que soy manso y humilde de corazón” (Mateo 11:29).*

Pedro por hacer el bien, tuvo que responder ante personas que lo acusaban injustamente. Veamos **Hechos 4: 5-12**. Me imagino que Pedro se sintió mucho mejor esa noche después de la audiencia en Hechos 4 que después de la audiencia de Jesus en Lucas 22 porque en vez de negar a su Señor, esta vez lo había glorificado.

Versículo 16 – Pedro escribe que debemos tener una buena conciencia. ¿Qué es la conciencia? Ha sido definida con el testigo interno que determina lo que esta bien y lo que está mal. Una buena conciencia necesita estar informada por la palabra de Dios, porque puedo discernir que esta bien y mal. Una conciencia sensible al pecado (algunas conciencias se han insensibilizados al pecado) Necesitamos tener una conciencia en paz con Dios, libre de pecado.

El apóstol Pablo tuvo que defender su llamado ante los Corintios con una conciencia tranquila. Veamos **2 Corintios 1:12**. Cuando tu respondas con una buena conducta y una conciencia tranquila los acusadores de los creyentes serán avergonzados.

Jesus es un ejemplo:

- La multitud que acuso a Cristo fue avergonzada porque tuvieron que sobornar testigos
- Pilatos en cierta forma fue no encontró causa probable y lo envió a Herodes y luego Herodes devuelve el caso a Pilato
- Uno de los ladrones en la cruz avergonzó al otro a favor de Cristo. Cuando dijo nosotros estamos aquí por una causa merecida pero este ningún mal ha hecho

V. **Descansa en hacer el bien – Versículo 17**

17 Recuerden que es mejor sufrir por hacer el bien, si eso es lo que Dios quiere, ¡que sufrir por hacer el mal!

Pedro vuelve a recordar lo que había escrito en el capítulo **2:20-24**. Recuerda nuestros deberes y la recompensa de tener a Cristo como Pastor. En el AT el pastor era una figura que se utilizaba con frecuencia para representar el cuidado de Dios por su pueblo (Salmos 23:1; Es 37:24). En este texto la palabra Pastor se aplica a Cristo. **Juan 10:11** nos recuerda que Cristo es el buen pastor. Que el buen pastor da su vida en sacrificio por las ovejas.

4 características de la manera en que Dios, como Pastor, cuida de nosotros sus ovejas en medio del sufrimiento, proporcionándonos:

Provisión	Nada me faltara
-----------	-----------------

Dirección	Me guiara por sendas de justicia
Protección	Tu vara y callado me infundirán aliento
Esperanza	En la casa de Jehová morare

“No nos cansemos de hacer el bien; porque a su debido tiempo cosecharemos si no nos damos por vencidos, siempre que tengamos la oportunidad, hagamos el bien a todos, mayormente a los de la familia de la fe.” Gálatas 6:9-10

VI. Conclusión – Versículo 18

18 Porque Cristo murió por los pecados una vez por todas, el justo por los injustos, a fin de llevarlos a ustedes a Dios

El apóstol Pedro nos acuerda de la esperanza que tenemos en Cristo, la salvación que nos regaló a través del sufrimiento de muerte en la cruz. Nuestra salvación es un ancla segura y constante en las variaciones (ansiedades, estrés, pérdidas significativas) de nuestra vida. El gozo de la salvación nos sostiene en medio del sufrimiento. Ya que el JUSTO murió injustamente para justificar a los injustos (tu y yo) y regresarnos al Padre.